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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 12/2/2014 
Reunião Ordinária do dia 11 de fevereiro de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 

No dia onze de fevereiro do ano de dois mil e catorze, às nove horas e catorze minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); secretariada 
pelos vereadores  Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido 
Progressista (PP), e Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido 
Trabalhista Brasileiro (PTB). PRESENTES, ainda, os vereadores Francisco Plínio 
Valério Tomaz, Ednailson Leite Rozenha e José Mário Frota, do Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido 
Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); 
Francisco do Nascimento Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Luís Augusto Mitoso 
Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); 
Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Amauri Batista Colares, 
Sildomar Abtibol, Jairo Ribeiro Dias e Roberto Sabino Rodrigues,   do Partido 
Republicano da Ordem Social (PROS); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do 
Partido Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento, Luiz 
Alberto Carijó de Gosztonyi e Francisco Assis Santos Soares, do Partido 
Democrático Trabalhista (PDT); Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social 
Democrata Cristão (PSDC); Marcel Alexandre da Silva, do Partido do Movimento 
Democrático Brasileiro (PMDB); Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias 
Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido 
dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, João Francisco de Miranda 
Soares, Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido 
Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro, do Partido Popular Socialista 
(PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista 
Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADOS os 
vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB, e David Valente Reis, do PSDC, na forma 
do art. 54, § 3.º, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Isaac Tayah, do 
PSD, conforme Memorando n. 003/2014 – GVIT; Arlindo Pedro da Silva Júnior e 
Vilma Florenço Queiroz, do PROS, conforme Memorandos n. 015/2014 – GVAJ e n. 
209/2014 – GVVQ, respectivamente; Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do PPS, 
conforme Memorando n. 10/2014 – GVPJ; e Rosilene da Silva Souza, do PT, conforme 
Memorando n. 009/2014 – GVRM. Havendo quórum regimental e invocando a 
proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou os presentes 
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para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, a secretária, 
vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia dezoito de dezembro 
do ano em curso. O Presidente registrou e agradeceu o empenho dos servidores do 
sistema de som da Casa, que, durante o recesso, trabalharam em prol da melhoria da 
qualidade do som. O Presidente deu boas-vindas a todos e parabenizou o vereador 
Plínio Valério pelo seu desempenho no exercício do mandato de deputado federal, 
conforme registro nacional feito pela revista Veja. Em seguida, o Presidente consultou 
o Plenário sobre o método de trabalho que seria adotado a partir daquele dia, a saber: 
na segunda-feira, seriam realizados o Pequeno Expediente e a Ordem do Dia; na terça-
feira, o Grande Expediente; e, na quarta-feira, o Pequeno Expediente e a Ordem do 
Dia. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota sugeriu a continuidade do 
método adotado no ano anterior até a aprovação do novo Regimento Interno. Em 
Questão de Ordem, o vereador Waldemir José disse que acatava a sugestão do 
Presidente. Em Questão de Ordem, o vereador Plínio Valério solicitou que fosse 
realizado naquele dia o Pequeno Expediente, com o propósito de prestar contas do seu 
trabalho como deputado federal. Em Questão de Ordem, o vereador Professor 
Samuel parabenizou o Presidente da Casa pela atuação no parlamento municipal e, o 
vereador Plínio Valério, pela brilhante atuação como deputado federal. Falou sobre a 
reinauguração da escola Eldah Bitton Telles da Rocha, onde foi diretor, e pediu licença 
para se ausentar da Casa a fim de participar da citada reinauguração. O Presidente 
acatou o pedido. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José comunicou que 
o novo líder da bancada do Partido dos Trabalhadores na Casa era o vereador 
Professor Bibiano. O Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO 
EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Plínio Valério, agradeceu aos colegas e 
companheiros que lhe deram a oportunidade de ir a Brasília e prestou contas de seu 
mandato como deputado federal. O orador garantiu a continuidade da luta em defesa 
da prorrogação da Zona Franca de Manaus, da preservação da Amazônia e da 
igualdade social no Estado, bem como dos trabalhos que vinha desenvolvendo em 
Brasília. Finalizando, o orador colocou-se à disposição da Casa para somar com a 
cidade de Manaus. O segundo orador, vereador Carlos Alberto, repudiou os atos de 
vandalismo ocorridos nas manifestações no País e pediu um minuto de silêncio pela 
morte do cinegrafista da TV Bandeirante, Santiago Ilídio Andrade, que fora atingindo 
por um rojão durante cobertura jornalística a uma manifestação contra o aumento da 
passagem de ônibus no Rio de Janeiro. O Presidente acatou o pedido feito pelo 
vereador Carlos Alberto. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo Serafim 
parabenizou a vereadora Glória Carratte pelo seu natalício. O Presidente parabenizou 
a vereadora Glória Carratte pela passagem de seu aniversário. A terceira oradora, 
vereadora Socorro Sampaio, fez coro ao pronunciamento do vereador Carlos Alberto 
sobre a questão da violência no País e lamentou a morte do cinegrafista da TV 
Bandeirante no Rio de Janeiro, Santiago Ilídio Andrade. Finalizando, a oradora 
parabenizou a Justiça do Amazonas pela resposta dada à sociedade ao reagir contra 
os crimes de pedofilia. O quarto orador, vereador Mário Frota, deu boas-vindas aos 
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colegas de trabalho e parabenizou a vereadora Glória Carratte pelo seu aniversário. O 
orador falou sobre o livro Assassinato de reputações: um crime de Estado, de autoria 
do ex-presidente do Conselho Nacional de Segurança, Romeu Tuma Júnior, 
ressaltando que a obra era o livro político mais vendido no Brasil. Finalizando, o orador 
externou sua convicção de que o Partido dos Trabalhadores era o partido mais corrupto 
do País e salientou que os membros daquela sigla partidária na Casa eram pessoas 
decentes e que estavam apenas no partido errado. Em Questão de Ordem, o vereador 
Waldemir José salientou a apologia feita à ditadura militar por algumas pessoas e 
informou que havia apresentado um requerimento, solicitando a criação de uma 
comissão para reavaliar os nomes dados às instituições públicas que homenageavam 
pessoas que serviram à ditadura militar do Estado. Em Questão de Ordem, o vereador 
Marcelo Serafim pediu à Mesa Diretora que tomasse as devidas providências para 
evitar que vereadores utilizassem as questões de ordem para fazer discursos, 
salientando que tinha um vereador na tribuna aguardando para fazer seu 
pronunciamento. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota disse que era 
estranha a solicitação do vereador Waldemir José, uma vez que, no ano anterior, havia 
feito uma moção de pesar pela morte do ex-ditador da Venezuela, Hugo Chavez. O 
sexto orador, vereador Roberto Sabino, cobrou do Congresso Nacional a realização 
de discussões mais amplas sobre a violência no Brasil. O orador falou sobre o alto 
índice de homicídios registrados no País em dois mil e treze, como consequência de 
leis que precisavam ser mudadas para coibir não só o avanço de crimes, mas também 
punir os culpados. O orador destacou que mudanças nas leis poderiam contribuir para 
a diminuição do índice de criminalidade. Finalizando, o orador chamou a atenção da 
população para o fato de que o ano em curso era ano eleitoral, oportunidade para 
realizar mudanças. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota convocou os 
membros da Comissão de Constituição, Justiça e Redação para uma reunião no dia 
seguinte, a fim de dar prosseguimento à análise de projetos, logo após a sessão. Em 
Questão de Ordem, o vereador Marcelo Serafim comunicou que não estaria presente 
ao evento supramencionado, pois participaria de uma reunião em Brasília, com os 
membros do seu partido. O sétimo orador, vereador Waldemir José, anunciou que 
formalizaria pedido ao Ministério Público do Estado para assinatura de um Termo de 
Ajuste de Conduta (TAC), a fim de que a Prefeitura de Manaus fiscalizasse a execução 
do contrato das empresas de ônibus. Prosseguindo, o orador informou que faria uma 
indicação ao Executivo Municipal relativa à construção de abrigo nas paradas de 
ônibus e cobrou prioridade na criação do Centro de Controle Operacional (CCO). O 
orador propôs, por meio de requerimento, a participação sistemática da Comissão de 
Transporte, Viação e Obras Públicas na fiscalização da quantidade de veículos 
disponibilizados pelas empresas de transporte coletivo à população. Solicitou também 
à Prefeitura que instalasse placas indicativas dos horários de saída dos coletivos e 
aprovasse o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. Concluindo, destacou a 
necessidade de discussão, na Casa, da qualidade do serviço de transporte coletivo na 
cidade de Manaus. O oitavo orador, vereador Elias Emanuel, saudou o retorno do 
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vereador Plínio Valério a Casa, ressaltando o bom desempenho do parlamentar na 
Câmara Federal. O orador defendeu a preservação dos incentivos fiscais da Zona 
Franca de Manaus (ZFM) e a manutenção do modelo econômico, salientando que a 
Presidenta Dilma Rousseff havia de honrar o compromisso de prorrogação da ZFM. 
Encerrando, o orador informou que havia apresentado à Mesa Diretora um projeto de 
decreto legislativo, que concedia o título de cidadão manauense ao Governador de 
Pernambuco e Presidente Nacional do PSB, Eduardo Campos, e agradeceu aos 
vereadores que assinaram o citado projeto. O nono orador, vereador Marcelo 
Serafim, falou sobre a Mensagem do prefeito Arthur Virgílio Neto na abertura dos 
trabalhos da Câmara Municipal de Manaus, ocorrida na manhã do dia anterior. O 
orador defendeu a prorrogação da Zona Franca de Manaus e salientou a demora em 
votar aquela matéria em âmbito federal. O orador criticou o trabalho desenvolvido pelo 
Secretário Estadual de Produção Rural, Eron Bezerra. Finalizando, enfatizou a 
necessidade de uma discussão ampla sobre o desenvolvimento do estado do 
Amazonas, isenta de interesses pessoais ou políticos. O décimo orador, vereador 
Wilker Barreto, falou sobre a Mensagem do prefeito Arthur Neto, lida na abertura dos 
trabalhos da Casa.  O orador deu boas-vindas ao vereador Plínio Valério e apelou ao 
Presidente que intercesse junto às Procuradorias da Casa e do Município para 
intensificar as blitzen dos Procons Municipal e Estadual no combate aos preços 
abusivos dos estacionamentos praticados em Manaus. Finalizando, o orador solicitou 
ao Presidente a realização de uma audiência pública para debater a expedição do 
Habite-se Simplificado na cidade de Manaus. O décimo primeiro orador, vereador 
Joãozinho Miranda, comunicou a apresentação de uma Indicação ao Prefeito, 
solicitando a construção de um centro popular de compras no bairro Alvorada, com o 
fito de abrigar os camelôs daquela área. O orador questionou o desrespeito às leis 
sancionadas na cidade de Manaus. Finalizando, o orador falou sobre a nova faixa 
exclusiva para ônibus implantada recentemente na Avenida Constantino Nery. O 
décimo segundo orador, vereador Rozenha, criticou a Rede Globo de Televisão por 
ter começado uma campanha que havia envergonhado o Amazonas, relativa aos casos 
de pedofilia na cidade de Coari, destacando que o problema era conhecido por todos e 
que as autoridades se omitiram naquele caso. Finalizando, o orador informou que havia 
apresentado um projeto de lei relativo à proibição do repasse de verbas públicas 
municipais a clubes esportivos envolvidos em casos de assédio e exploração sexual 
infantil. O décimo terceiro orador, vereador Marcel Alexandre, saudou os presentes, 
em especial a vereadora Glória Carratte pelo seu aniversário e o vereador Plínio 
Valério pelo seu retorno a Casa. O orador reiterou a solicitação feita pelo vereador 
Waldemir José à Superintendência Municipal de Transportes Urbanos (SMTU) quanto 
à divulgação de horários e itinerários do transporte coletivo de Manaus. Finalizando, o 
orador reforçou o pedido feito, por meio de Indicação apresentada a Casa, de 
instalação de faixas de pedestres na Avenida Coronel Teixeira, na Ponta Negra. O 
Presidente informou que falaria naquele mesmo dia com o senhor Paulo Henrique 
para reforçar o pedido. O décimo quarto orador, vereador Júnior Ribeiro, 
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parabenizou o prefeito Arthur Neto pelas obras que estavam sendo realizadas na 
cidade de Manaus. O orador cobrou da Prefeitura de Manaus, como presidente da 
Comissão da Agricultura, melhorias na área rural da cidade, informando que iria 
apresentar na Casa projetos de leis que beneficiassem os trabalhadores rurais. 
Concluindo, pediu o apoio dos parlamentares na aprovação daquelas matérias. O 
décimo quinto orador, vereador Rosivaldo Cordovil, falou sobre a Mensagem do 
prefeito Arthur Neto na abertura dos trabalhos da Casa, destacando os projetos para o 
ano em curso. O orador falou sobre a necessidade da aprovação do Plano de 
Mobilidade Urbana e sobre a criação do Conselho de Mobilidade Urbana da cidade de 
Manaus. O orador falou, também, sobre a necessidade de criação do Centro de 
Controle Operacional (CCO), conforme solicitação feita pelo vereador Waldemir José. 
Finalizando, o orador informou que já se encontrava aberto o edital de licitação para os 
executivos e alternativos na cidade de Manaus. O décimo sexto orador, vereador 
Everaldo Farias, comentou as declarações feitas pelo Prefeito de Manaus na abertura 
dos trabalhos da Casa no dia anterior, em especial sobre os avanços em várias áreas. 
O orador cobrou da Prefeitura uma fiscalização mais rigorosa para o cumprimento da 
Lei das Filas. Encerrando, o orador destacou as conquistas alcançadas pelos 
movimentos de proteção aos animais na gestão do prefeito Arthur Neto. O décimo 
sétimo orador, vereador Professor Bibiano, comunicou que era o novo líder da 
bancada do Partido dos Trabalhadores na Casa e que se sentia honrado pela escolha. 
O orador destacou a inauguração da nova feira do bairro Santa Etelvina, a qual havia 
recebido o nome de Padre Rogério Ruvoletto, e agradeceu ao prefeito Arthur Neto o 
apoio para a conclusão daquela obra. Prosseguindo, o orador garantiu que o Partido 
dos Trabalhadores manteria independência no Legislativo Municipal e que 
permaneceria fiel à defesa dos direitos da população. Finalizando, o orador criticou a 
falta de adoção, por parte da Prefeitura, de políticas públicas que, de fato, sanassem os 
problemas do município. O décimo oitavo orador, vereador Jairo da Vical, falou 
sobre a Mensagem do Prefeito na abertura dos trabalhos da Casa. Parabenizou o 
vereador Plínio Valério pelo trabalho desenvolvido na Câmara Federal. O Presidente 
passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Em Questão de Ordem, o vereador 
Professor Bibiano pediu preferência de votação para a Indicação n. 380/2014. Em 
Questão de Ordem, o vereador Waldemir José pediu preferência para o 
Requerimento n. 056/2014. Em Questão de Ordem, o vereador Marcel Alexandre 
pediu preferência para o requerimento, de sua autoria, relativo às faixas de pedestres 
da Ponta Negra. O Presidente informou que já havia feito o pedido ao senhor Paulo 
Henrique. Em Questão de Ordem, o vereador Wilker Barreto pediu preferência para o 
Requerimento n. 078/2014. Em Questão de Ordem, o vereador Plínio Valério criticou 
os constantes pedidos de preferência feitos pelos vereadores, alegando que aquilo 
atrasava o andamento dos trabalhos. Em Questão de Ordem, o vereador Júnior 
Ribeiro, pediu preferência para a Moção n. 001/2014. Em Questão de Ordem, a 
vereadora Professora Therezinha Ruiz pediu preferência para a Moção de 
Parabenização à vereadora Glória Carratte. Na PAUTA, foi lido, para conhecimento 
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dos vereadores, o Ofício n. 181/GP, de 30 de dezembro de 2013, que deliberava pela 
aposição de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 466/2013, de autoria do Executivo 
Municipal, capeado pela Mensagem n. 050/2013, que “Dispõe sobre o Plano 
Plurianual do Município para o período de 2014 a 2017”. O supracitado Veto tomou o 
n. 001/2014 e foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Foi 
lido, para conhecimento dos vereadores, o Ofício n. 182/GP, de 30 de dezembro de 
2013, que deliberava pela aposição de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 467/2013, do 
Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 051/2013, que “Estima a Receita e 
Fixa a Despesa do Município de Manaus para o exercício financeiro de 2014”. O 
supracitado Veto tomou o n. 002/2014 e foi encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação. Foi lido, para conhecimento dos vereadores, o Ofício 
n. 009/GP, de 16 de janeiro de 2014, que deliberava pela aposição de Veto Parcial ao 
Projeto de Lei Complementar n. 001/2013, de autoria do Executivo Municipal, que 
“Dispõe sobre o Plano Diretor Urbano e Ambiental do Município”. O supracitado Veto 
tomou o n. 003/2014 e foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação. Foi lido, para conhecimento dos vereadores, o Ofício n. 010/GP, de 16 de 
janeiro de 2014, que deliberava pela aposição de Veto Parcial ao Projeto de Lei n. 
322/2013, de autoria do Executivo Municipal, que “Dispõe sobre Normas de 
Ocupação do Solo do Município de Manaus”. O supracitado Veto tomou o n. 004/2014 
e foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Foi lido, para 
conhecimento dos vereadores, o Ofício n. 011/GP, de 16 de janeiro de 2014, que 
deliberava pela aposição de Veto Parcial ao Projeto de Lei Complementar n. 
004/2013, de autoria do Executivo Municipal, que “Dispõe sobre o Novo Código de 
Posturas do Município”. O supracitado Veto tomou o n. 005/2014 e foi encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Foi lido, para conhecimento dos 
vereadores, o Ofício n. 012/GP, de 16 de janeiro de 2014, que deliberava pela 
aposição de Veto Parcial ao Projeto de Lei Complementar n. 002/2013, de autoria do 
Executivo Municipal, que “Dispõe sobre o Código de Obras e Edificações do 
Município de Manaus”. O supracitado Veto tomou o n. 006/2014 e foi encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Foi aprovado o Parecer Favorável da 
Comissão de Vigilância Permanente da Amazônia e Meio Ambiente ao Projeto de Lei 
n. 022/2012, de autoria do vereador Massami Miki, que “Dispõe sobre a destinação 
final ambientalmente adequada de filtros de cigarro e dá outras providências”. O 
supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda 
discussão na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Vigilância Permanente da Amazônia e Meio Ambiente ao Projeto de Lei n. 006/2013, 
de autoria do vereador Wilker Barreto, que “Dispõe sobre a substituição escalonada 
das sacolas e sacos plásticos, utilizadas para acondicionamento de produtos e 
mercadorias no município de Manaus, nos locais que especifica, e dá outras 
providências”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e 
encaminhado à segunda discussão na forma da lei. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão de Vigilância Permanente da Amazônia e Meio Ambiente ao 



 

 
ESTADO DO AMAZONAS 

Câmara Municipal de Manaus 

LEGISLATURA 2013 A 2016 

 7 

Projeto de Lei n. 136/2013, de autoria do vereador Walfran Torres, que “Dispõe sobre 
a cobrança de multa para o descarte irregular de resíduos sólidos ou lixo”. O 
supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e retornou às Comissões, em 
razão de emenda. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Vigilância 
Permanente da Amazônia e Meio Ambiente ao Projeto de Lei n. 003/2013, de autoria 
do vereador Wilker Barreto, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade do processo de 
coleta seletiva de lixo nos grandes geradores de lixo no município de Manaus”. O 
supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda 
discussão na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Defesa 
do Consumidor ao Projeto de Lei n. 127/2013, de autoria da vereadora Socorro 
Sampaio, que “Torna obrigatória a instalação de balanças digitais em 
estabelecimentos que comercializam alimentos a peso, cuja medição não tenha sido 
acompanhada pelo consumidor”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira 
discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da lei. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Defesa do Consumidor ao Projeto de Lei n. 
210/2013, de autoria do vereador Álvaro Campelo, que “Dispõe sobre a afixação de 
informativo de não obrigatoriedade do pagamento da taxa de serviços em bares, 
restaurantes, lanchonetes, pizzarias, hotéis e estabelecimentos similares no município 
de Manaus e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira 
discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da lei. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Defesa do Consumidor ao Projeto de Lei n. 
086/2013, de autoria do vereador Professor Samuel, que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos bancos que não possuem estacionamento próprio, que 
disponibilizem vagas de estacionamento para seus usuários”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Defesa do Consumidor ao 
Projeto de Lei n. 205/2013, de autoria do vereador Hiram Nicolau, que “Determina 
que as óticas, localizadas na cidade de Manaus, fornecem o certificado de qualidade 
do fabricante das lentes e óticos expostos à venda”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Vigilância Permanente da 
Amazônia e Meio Ambiente ao Projeto de Lei n. 051/2013, de autoria do vereador 
Júnior Ribeiro, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade dos cinemas em veicular ‘trailers’ 
que ressaltem e fortaleçam o sentimento de respeito dos seres humanos para com o 
meio ambiente e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado em 
primeira discussão e retornou às Comissões, em razão de emenda. Foi aprovado em 
segunda discussão e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de Lei n. 
423/2013, de autoria da vereadora Professora Therezinha Ruiz, que “Considera de 
Utilidade Pública o Instituto Cultural Brasil Estados Unidos – ICBEU e dá outras 
providências”. Em Questão de Ordem, o vereador Álvaro Campelo pediu preferência 
para os Requerimentos n. 001 e 034/2014. Em Questão de Ordem, o vereador 
Joãozinho Miranda pediu preferência para a Indicação n. 034/2014. Foram 
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aprovados os Requerimentos n. 003/2014, de autoria dos vereadores Walfran 
Torres e Alonso Oliveira; n. 078/2014, de autoria do vereador Wilker Barreto; e n. 
087/2014, de autoria do vereador Marcel Alexandre; n. 056/2014, de autoria do 
vereador Waldemir José, subscrito pelos vereadores Professor Bibiano, Plínio 
Valério, Bosco Saraiva e Elias Emanuel; n. 052/2014, de autoria do vereador Sildomar 
Abtibol, subscrito pelos vereadores Bosco Saraiva, Elias Emanuel e Plínio Valério; n. 
034 e 001/2014, de autoria do vereador Álvaro Campelo. Foram aprovadas as 
Moções n. 015/2014, de autoria do vereador Reizo Castelo Branco; n. 002/2014, de 
autoria do vereador Luís Neto; n. 019/2014, de autoria do vereador Felipe Souza; n. 

017/2014, de autoria da vereadora Therezinha Ruiz. Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e cinquenta e nove minutos. E, 

para que conste, eu, ............................................... (Ana Maria dos Santos Rocha), 
lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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